
В дни, когда народ героически 
борется с неонацизмом на Украине 
и очередными попытками Запада 
расчленить Россию, по всей стране 
проходят мероприятия в честь так 
называемого Дня России. «Празд-
ник», изначально возникший в 
нашем календаре как «день неза-
висимости» России от СССР был вос-
принят нашим народом как день 
национального позора и унижения.

И вот сегодня этот день подаётся пра-
вящим режимом и провластными СМИ 
как едва или не главный государствен-
ный праздник. Проходят массовые гуля-
ния, организовываются концерты, запу-
скаются в небо салюты, звучат песни. 
Однако каждого думающего человека в 
эти «праздничные» дни не покидает ощу-
щение фальши и лицемерия.

12  июня  –  день торжества капита-
листов над пролетариатом. Это день, с 
которым связаны самые негативные для 
человека труда события и процессы, 
определившие многие проблемы дня 
сегодняшнего. Приватизация и расхище-
ние общенародной собственности, рас-
стрел Дома Советов, дефолт 1998  года, 
реформы Вооруженных сил, приведшие 
к падению обороноспособности страны, 
повышение пенсионного возраста… Этот 

список можно продолжать до бесконеч-
ности.

Ещё один символ этого «празд-
ника»  –  бесчисленное количество мемо-
риалов, павшим в кровопролитных 
войнах, прокатившимся по террито-
рии некогда единого Советского Союза. 
Памятники и воинские захоронения в 
Абхазии и Южной Осетии, в Приднестро-
вье, Донбассе и Таджикистане, Армении и 
Азербайджане, Киргизии и Узбекистане 
служат напоминанием о том, к чему при-
вёл распад некогда единой Державы, 
началом которому и была та самая пре-
словутая Декларация.

Все, отмечающие с песнями и тан-
цами день торжества контрреволюции, 
помните о них  –  о тех, кто уже никогда 
не обнимет свою мать и не покачает на 
руках сына… И постарайтесь задуматься: 

что вы сегодня отмечаете, чему так раду-
етесь?

Деградации наших систем образова-
ния и здравоохранения? Развалу отече-
ственной экономики, науки, культуры? 
Сотням тысяч невинных жертв и трагедий 
разделённых народов? А, может быть, 
расцвету криминала, наркомании и про-
ституции?

Или братоубийственной войне между 
русскими и украинцами?

Так есть ли сегодня хоть малейший 
повод для радости и веселья? И можно ли 
12 июня считать Днем России?

Истинный День России наступит 
тогда, когда воссоединятся разделённые 
искусственными границами народы и из 
пепла возродится наша великая социа-
листическая Родина.
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сегодня в номере:

Отчётно-выборные 
конференции

2
стр. 

Павильоны 
не вписываются

3
стр. 

Выступление 
Г. А. Зюганова

4
стр. 

Все для фронта,
все для победы

6
стр. 

Вернуть пенсионный 
возраст

5
стр. 

Ленинский призыв
в ряды комсомола

7
стр. 

Это был ещё один шаг к реставра-
ции капитализма в России и уничто-
жению первого в мире социалистиче-
ского государства – СССР.

Год спустя, 12 июня 1991 года, пре-
зидентом РСФСР был избран Борис 
ельцин  –  один из виновников раз-
рушения государства, построен-
ного трудом нескольких поколений 
советского народа.

Результатами совершённого пре-
дательства и уничтожения Советского 
Союза стали массовое обнищание 
населения, разруха в промышленно-
сти и сельском хозяйстве. Пышным 
цветом расцвели невиданные до этого 
межнациональные конфликты, нарко-
мания, безработица, преступность и 
бандитизм. Россию загнали в полити-
ческий и экономический тупик, ещё 
точнее – в политическую и экономиче-
скую яму, где она с тех самых пор про-
должает находиться.

34 года назад, 12  июня 
1990  года, первым Съездом на-
родных депутатов РСФСР была 
принята Декларация о государ-
ственном суверенитете РСФСР, 
утверждавшая верховенство ре-
спубликанских законов над зако-
нами СССР и раздел общенарод-
ного достояния.

12 июня – день независимости власти от народа
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партийная жизнь

состоялась 53-я отчетно-выборная Конференция 
новгородского городского отделения КпрФ

С основным докладом об итогах работы 
Комитета Новгородского городского отде-
ления КПРФ за отчетный период выступил 
первый секретарь Новгородского горко-
ма КПРФ Никита Андреевич Макаревич. О 
работе КРК отчет делегатам представила 
председатель Контрольно-ревизионной 
комиссии Надежда Ивановна Петрова. В 
прениях выступили: В. А. Глазунов, о рабо-
те молодых коммунистов в период выбор-
ных кампаний, С. Ф. Витушкин  –  о пропа-
гандистской работе, с предложениями по 
организационно-партийной работе город-
ского отделения, о работе первичек и пар-
тийной дисциплины выступил А. А. Михеев. 
С заключительным словом на Конферен-
ции выступила первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ О. А. Ефимова.

На конференции делегаты тайным голо-
сованием избрали новый состав Комитета, 

кандидатов в члены Комитета, Контрольно-
ревизионную комиссию городского отде-
ления КПРФ и делегатов на отчётную Кон-
ференцию областного отделения партии.

На первом организационном Пленуме 
городского отделения КПРФ члены Коми-
тета избрали новый состав Бюро горкома 
и первого секретаря Новгородского город-
ского отделения КПРФ. Им стал Андрей 
Александрович Михеев.

отчетная кампания в местных отделениях КпрФ

на протяжении двух месяцев в 
новгородском областном отделе-
нии кПРФ проходят поэтапно от-
четно-выборные конференции 
местных отделений партии.

Среди основополагающих политиче-
ских вопросов в отчетных докладах секре-
тарей Комитетов отражена тема выпол-
нения решений Пленумов ЦК и обкома 

КПРФ, участие партийных организаций 
в мероприятиях общественного харак-
тера. В ходе обсуждения делегатами дан 
критический анализ проводимого соци-
ально-экономического курса, районными 
организациями поднимались наболевшие 
проблемы и вопросы местного уровня, 
которые затрагивают интересы жителей. 
Проанализированы и поддержаны успеш-
ные наработки в работе по основным 

направлениям деятельности организа-
ций, отмечены проблемные точки, постав-
лены конкретные задачи на предстоящий 
период новым составам Комитетов мест-
ных отделений.

В отчетах и деятельности Контрольно-
ревизионных комиссий особое внимание 
было обращено на укрепление взаимо-
действия в работе с руководящими орга-
нами и выполнения уставных требований, 
ответственности депутатского корпуса.

На первом организационном Пленуме 
в каждом партийном отделении, после 
проведения конференции, члены Коми-
тетов тайным голосованием избирали 
состав Бюро и первого секретаря Коми-
тета отделения партии.

Первый секретарь Шимского райкома 
КПРФ  –  Аббасова Екатерина Алексан-
дровна.

Первый секретарь Чудовского рай-
кома КПРФ  –  Кострикова Лилиана Ривна-
товна.

Первый секретарь Волотовского рай-
кома КПРФ  –  Тихомирова Наталья Влади-
мировна.

Первый секретарь Солецкого райкома 
КПРФ – Кириллова Людмила Агаларовна.

Первый секретарь Боровичского рай-
кома КПРФ – Иванюшко Валерий Вячесла-
вович.

Первый секретарь Поддорского рай-
кома КПРФ – Иванова Елена Ивановна.

Первый секретарь Холмского райкома 
КПРФ – Русаков Александр Сергеевич.

Первый секретарь Пестовского рай-
кома КПРФ – Воронцова Татьяна Ивановна.

Первый секретарь Любытинского рай-
кома КПРФ – Ермилов Павел Сергеевич.

8 июня состоялась 53-я отчетно-выборная конференция новгородского 
городского отделения кПРФ. В ней приняла участие член Цк кПРФ, пер-
вый секретарь новгородского обкома партии О.а. ефимова.

Среди них пятеро погибших: Сергей 
Павлов, андрей Фёдоров, Михаил Дани-
лов, Сергей Фёдоров, алексей Власов. 
Двое пропали без вести: Юрий Валов и 
андрей григорьев.

Подготовлено мероприятие было Коло-
совой Ниной Васильевной, учителем этой 

школы, депутатом от КПРФ Опеченского 
сельского поселения. В ее семье воспиты-
вался Сергей Павлов.

По приглашению Нины Васильевны на 
мероприятие приехала первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ, помощник 
депутата Государственной Думы О. А. Ефи-
мова.

Официальная часть началась с рассказа 
о подвигах совершенных ребятами при 
выполнении своих боевых задач на СВО. 
Многие не могли сдержать слез.

Прозвучали и выступления пары чинов-
ников, но искренним и незабываемым было 
выступление Конькова Ивана Степановича, 
у которого пропал без вести сын.

Завершилось мероприятие возложе-
нием цветов и минутой молчания.

стену памяти в честь погибших участников сво открыли в д. перелучи
11 июня в Перелучской школе боровичского района состоялось открытие 

Стены Памяти с именами семерых выпускников школы, участников СВО. 

Боровичи

Чудово Сольцы

Пестово

Поддорье

Шимск
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депутатсКая деятельность

28  мая состоялось очередное за-
седание Думы Великого новгоро-
да. наряду с другими важными го-
родскими проблемами депутаты 
заслушали отчёт заместителя гла-
вы администрации города о работе 
по приведению нтО в соответствие 
с Дизайн-кодом. 

Власти и предпринимательское сооб-
щество приняли несколько лет назад 
Дизайн-код, который привёл бы Великий 
Новгород в порядок, при котором вместо 
разношёрстных ларьков на остановках сто-
яли бы приведённые к единому стилю пави-
льоны. Но не всё оказалось гладко. Руко-
водитель фракции КПРФ в Думе Великого 
Новгорода Никита Макаревич обратился к 
докладчику с вопросом о судьбе торгового 
предприятия, которое по мнению властей 

не вписывается в общую городскую концеп-
цию. При этом руководство предприятия 
трижды обращалось с проектами дизайн-
кода, но все они были отклонены.

В настоящее время вопрос данного 
предприятия по инициативе его владель-
цев рассматривается в суде. Там же реша-
ется судьба ещё нескольких предприятий.

Ещё один болезненный вопрос  –  это 
отсутствие средств на приведение к еди-
ному стилю сети павильонов «Роспечати», 
которая, по словам её организаторов убы-
точна. Но, по мнению. представителей 
администрации города, перед законом все 
должны быть равны. Поэтому возможно, 
что в скором времени ассортимент «Роспе-
чати» будет предлагаться покупателям 
через стационарную торговлю.

Город, с приведением нестационарных 
торговых предприятий к единому стилю 
может быть и станет красивее/комфортнее. 
Но впереди ещё немало работы, и главное 
здесь – не наломать дров.

в госдуму внесён долгожданный законопроект об отмене егЭ
6 июня в госдуму внесён законо-

проект об отмене единого государ-
ственного экзамена (егЭ) в пользу 
традиционных государственных 
экзаменов образца советского пе-
риода. 

Документ опубликован в думской базе 
данных. Член ЦК КПРФ, первый секретарь 
Новгородского обкома партии Ольга Ефи-
мова в своём комментарии отметила, что 
коммунисты неоднократно требовали сде-
лать это гораздо раньше, но год за годом, 
внесённые КПРФ законопроекты об отмене 
ЕГЭ, большинством голосов в Думе отмета-
лись партией власти и профильным мини-
стерством. При этом, от проблем со сдачей 
ЕГЭ росло число суицидов среди школьни-
ков, а народ сочинял анекдоты, героями 
которых были жертвы ЕГЭ.

Ольга Ефимова привела слова из высту-
пления первого заместителя председа-
теля Комитета Государственной Думы по 

образованию и науке, члена фракции КПРФ, 
председателя Общероссийского обще-
ственного движения «Образование  –  для 
всех», доктора философских наук Олега 
Николаевича Смолина, который отметил, 
что «внедрение единого государственного 
экзамена (ЕГЭ) и ОГЭ обернулось форма-
лизацией образования, отучило школьни-
ков от обретения аналитических навыков. 
В результате произошло снижение уровня 
грамотности населения России. Поставить 
заслон развитию столь разрушительных 
процессов можно только посредством пре-
кращения насаждения ЕГЭ, на чем настаи-
вают коммунисты».

Также, Ольга Анатольевна напомнила, 
что еще в 2016  году депутаты от КПРФ во 
главе с лидером партии Геннадием Зюга-
новым внесли в Госдуму законопроект «Об 
образовании для всех», который, в част-
ности, повышает зарплату учителей, уста-
навливает надбавки за классное руковод-
ство, возвращает льготы для детей-сирот 
и инвалидов при поступлении в вузы, 

увеличивает размер стипендии и делает 
добровольной сдачу ЕГЭ.

Будем надеяться, что долгожданный 
законопроект будет принят, многолет-
ние ожидания общественности, педаго-
гов и родителей сбудутся, и это безусловно 
отразится на оздоровлении нашего обще-
ства.

трагедия на волхове показала, что власть тратит усилия 

четыре студента из индии утону-
ли в водах реки Волхов, и власти 
Великого новгорода на экстренном 
совещании стали в очередной раз 
усиленно думать о необходимости 
принять меры по предотвращению 
подобных случаев в будущем. 

По словам руководителя фракции 
КПРФ в Думе Великого Новгорода Никиты 
Макаревича, в этом месте из воды выта-
скивают утонувших людей регулярно. Но 
власть, вместо того, чтобы принять кон-
кретные меры по запрету купания у стен 
кремля, ограничилась лишь запретитель-
ной табличкой на столбе, а на пляже, тем 
временем не оказалось ни одного спа-
сателя. В то же время, когда, к примеру, 

КПРФ проводит свои абсолютно мирные 
мероприятия, вокруг снуют и полицей-
ские, и дружинники, и ещё какие то наря-
женные люди, непонятно кого стерегу-
щие.

Всё это, по словам Никиты Макаре-
вича, говорит о бюрократической рас-
хлябанности в кабинетах городской 

администрации. Власть сегодня прикры-
вается тем, что купальный сезон начнётся 
только десятого июня, и об этом, якобы, 
должно быть всем известно. Но утонувшие 
иностранные студенты могли не знать об 
этом, могли и не прочитать запрещающую 
купание надпись на табличке, поскольку 
она лишь на русском языке. В то же время 
из городского бюджета тратятся конкрет-
ные деньги на организацию различных 
мероприятий и на разных дружинников, 
которые, находись они на территории 
Кремлёвского парка, могли бы не пустить 
людей в воду, и трагедии бы не случилось.

И в этот раз, уверяет Никита Мака-
ревич, будет как всегда,  –  пошумят, най-
дут виноватого «стрелочника», и забу-
дут о проблеме до следующей трагедии. 
А печальная статистика работников ско-
рой помощи и рабочий журнал погруже-
ний водолазов так и будут пополнятся всё 
новыми эпизодами.

не там, где нужно

павильоны  «роспечати»  не вписываются  в общую 

Депутат-коммунист Сергей Об-
ухов, отвечая на вопросы телека-
нала «красная линия» по пробле-
ме объявленной правительством 
налоговой реформы, сделал вы-
вод: проигнорировав разумные 
предложения кПРФ и Зюганова, 
власть собирается переложить 
все тяготы на плечи малоимущих 
и среднего класса:

«Главное в правительственном 
варианте налоговой реформы  –  мак-
симальные уступки толстосумам при 
общей риторике «прорыва». Нам воз-
ражают, правительство же приняло 
вашу идею прогрессивной шкалы. 
На словах. А в реальности предложе-
ния по прогрессивной шкале налого-
обложения, которые сформулировала 
КПРФ во главе с Г. А. Зюгановым, пра-
вительством фактически проигнори-
рованы.

Мы предложили правительству 
малоимущих совсем освободить от 
подоходного налога. А со сверхбога-
тых взимать его в размере 30 %, что не 
сильно скажется на их достатке.

И что же мы увидели на выходе? 
Правительство напрочь проигнори-
ровало наши предложения – подоход-
ный налог на малоимущих оставили, а 
с доходов сверхбогатых предлагается 
взымать только 22 %.

Более того: все, что получают сверх-
богатые по корпоративной линии, пра-
вительство не собирается обклады-
вать повышенным налогом. Зато вот на 
«среднем» классе, который является 
стабилизирующей основой общества, 
вносит существенный вклад в защиту 
прав и свобод граждан, и за кото-
рый некому заступиться, кроме КПРФ, 
власть решила отыграться сполна.

Мы категорически против подоб-
ного положения вещей. Дополнитель-
ный доход бюджета по прогрессив-
ному подоходному налогу, если бы был 
принят наш бюджет развития и параме-
тры налога, заложенные в нем, увели-
чил поступления в казну, как минимум, 
в два раза по сравнению с нынешними 
правительственными предложени-
ями. И именно за счет сверхбогатых. 
Однако правительство страны, судя по 
его заявлениям, делать это не собира-
ется.

Правда, Андрей Белоусов, будучи 
еще вице-премьером правительства 
России, замахнулся было аж на 300 
миллиардов рублей, которые должны 
будут внести в госбюджет сверхбо-
гатые корпорации и граждане, сидя-
щие на нефтегазовой и прочих рентах, 
но оказалось, что это только разовая 
акция. Хотя КПРФ предлагала сделать 
ее на постоянной основе. Но ее мне-
ние было снова проигнорировано вла-
стью.

Словом, «волки», в результате пра-
вительственной налоговой реформы, 
останутся, как всегда, сыты. Вот только 
бедные «овцы» вряд ли останутся 
целы».

городскую концепцию

В Солецком районе в дерев-
не горки население осталось без 
воды. 

Скважина, которая снабжала водой 
население отключена от электроэнер-
гии, да и как в своем обращении указы-
вают заявители никому не принадле-
жит, а власти брать на баланс не хотят. В 
этом районе уже традиция – проблемы 
с водой для населения. Говорить о каче-
стве питьевой воды бессмысленно. Пока 
чиновники развлекают народ областного 

центра Газмановым, депутаты областной 
Думы одобряют федеральные инициа-
тивы, до проблем простого народа руки 
не доходят.

«В деревне ещё существует колхоз 
«Россия», есть коровники, люди сейчас 
не живут, а выживают!!! Пишут письма 
во все инстанции, губернатору, но везде 
тишина!!! Люди вынуждены пользо-
ваться водой с реки, там живут старики и 
дети, школа, детский сад, оставили всех 
без воды!!!»  –  из обращения граждан к 
власти.

оставили людей без  воды
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позиция партии 

11  июня на пленарном заседа-
нии государственной Думы вы-
ступил Председатель Цк кПРФ, 
Руководитель фракции кПРФ в гос-
думе г. а. Зюганов.

– Я с огромным вниманием следил за 
работой Международного экономиче-
ского форума в Санкт-Петербурге. Он 
носил необычный характер. Во-первых, 
он проходил на фоне войны на уничтоже-
ние, которую западные глобалисты объя-
вили Русскому миру. И он открылся после 
утверждения правительства, перед кото-
рым стоят очень сложные и ответствен-
ные задачи.

На этот форум собралась практически 
вся Азия, Латинская Америка и Африка. 
Те, кого западный глобалистский капитал 
грабил и унижал последние пять веков. 
Перед форумом стояла задача ответить 
на все ключевые вопросы, начиная от 
темпов роста, производительности труда 
и вымирания, которое необходимо пре-
одолеть нашей стране. Да и тема была 
задана чрезвычайно важная: «Многопо-
люсный мир и точки роста».

Мы вносили много предложений, идей 
и законов, связанных с точками роста. И 
доказали, что самый лучший результат 
был тогда, когда вы к нам прислушива-
лись. Но сегодня каждому надо ответить 
на главный вопрос: какова ключевая 
тенденция?

Президент начал свое выступление с 
того, что речь идет о гонке за утвержде-
ние суверенитета. А суверенитет можно 
утвердить только если мы победим, 
будем иметь темпы развития выше миро-
вых и освоим все основные научные зна-
ния.

Считаю главным пунктом его доклада 
повышение до двух процентов ВВП рас-
ходов на новейшие технологии, науку 
и инновации. Это самый принципи-
альный вопрос. И если решим его, то и 
все остальное будет реализовываться 
гораздо успешнее.

Но для того, чтобы решить этот 
вопрос, надо избавиться от «болонки» и 
«бабы Яги» – ЕГЭ. К сожалению, пока что 
эта установка президента реализуется 
плохо. Поэтому мы снова вносим наш 
закон, который обязывает страну возро-
дить лучшие ленинско-сталинские пре-
образования и нашу русско-советскую 
школу.

Хочу вам напомнить, что на форуме 
присутствовала 21 тысяча участников. 
Они представляли 139 стран. Было заклю-
чено около тысячи соглашений на шесть 
с половиной триллионов. И нам всем при-
дется попахать, чтобы поставленные там 
задачи и сформулированные установки 
были реализованы. В том числе  –  по 
каждой из десяти позиций, касающихся 
реконструкции экономики, по которым 
выступил глава государства.

Что касается возникшего на форуме 
разговора о национальной идее, то хочу 
особо подчеркнуть: запомните, великих 
государств и народов без великих идей 
не бывает! Некоторые стали говорить, что 
коммунистическая идея умерла. Но хочу 
им ответить: она никуда не делась! Она 
проросла в Китае великой державой. Она 
требует мира и сплоченности во всем 
мире. Она и сегодня пробьет себе дорогу. 
Потому что у нас два выбора: или соци-
ализация, или глобализация, фашизм и 
война. Другого выбора нет, и никто не в 
состоянии это опровергнуть.

Посмотрите на западный мир. Еще 
вчера этот французский петушок Макрон 
хорохорился и хотел дойти до Москвы. 
А сегодня выглядит жалким кретином, 
который провалился со своей партией 
на выборах в Европарламент. И вынуж-
ден был распустить парламент нацио-
нальный, спешно назначив досрочные 
выборы уже на конец июня. Надеется за 
три недели что-то поправить. Но ничего у 
него не выйдет!

Посмотрите на того же Шольца  –  у 
него аналогичная история на прошедших 
выборах европейских депутатов. Пол-
ный провал, резкое падение поддержки в 
обществе в ответ на выслуживание перед 
Вашингтоном и НАТО. А впереди, в этом 
же месяце, такая картина ждет и Англию.

Или они образумятся, вернутся к нор-
мальному взаимодействию с нами и с 
теми государствами, которые не желают 
мириться с диктатом англосаксов. Или их 
глобалистские идеи приведут к краху, от 
которого они уже никогда не оправятся. 
А идеалы справедливости и социализма 
неизбежно победят, потому что сама пла-
нета и природа требуют этого.

Меня особенно беспокоит ядерный 
шантаж, который все активнее заяв-
ляет о себе в политической риторике 
на фоне объявленной нам войны. Я 
прошу Председателя Государственной 
Думы: покажите документальный фильм 

об испытании ядерной бомбы на Маточ-
кином Шаре, когда ударная волна три 
раза обогнула всю планету. Тогда окна 
в домах за семьсот километров выле-
тели! Покажите, чтобы они успокоились и 
понимали, чем это заканчивается.

Когда говорят, что нельзя победить, 
не прибегая к крайним мерам, я отве-
чаю: можно победить! Доказательство 
тому  –  наша героическая история. 
Ленин под красным флагом расколотил 
одну Антанту. Сталин расколотил вторую, 
пришедшую на нашу землю в лице самого 
страшного противника  –  гитлеровского 
фашизма. А сегодня, когда новые фаши-
сты взрывают на нашей территории про-
мышленные объекты, мы почему-то не 
можем оборвать им три кабеля, которые 
соединяют Америку с Европой. Или уто-
пить пару кораблей, как это давно следо-
вало сделать. И не обязательно своими 
руками. Не нужно этих опасных фанта-
зий, будто необходимо применять ядер-
ное оружие! Используйте как следует все 
имеющиеся у вас средства для эффектив-
ной борьбы – и в подобных разговорах не 
будет никакой необходимости.

Недавно я слушал радио «Говорит 
Москва», где опять спорили о Сталине 
и о пакте Молотова  –  Риббентропа. Но 
ведь уже давно доказано: если бы Сталин 
не отодвинул границу на 250–300 кило-
метров, мы бы не выиграли войну. Если 
бы немцы начинали свое наступление с 
эстонской границы, до Ленинграда им 
надо было бы пройти всего 140 киломе-
тров. А фашисты в первый месяц войны 
продвигались со скоростью 35 киломе-
тров в сутки. И мы бы не удержались.

Но когда Ленинград оказался в бло-
каде, Сталин понял, что надо все сделать, 
чтобы Финляндия не вступила в войну. 
Он дал соответствующее поручение спец-
службам. Они нашли того, кто служил 
вместе с Маннергеймом, который в свое 
время был начальником охраны покоев 
русской императрицы Александры 

Федоровны. И поручили передать: если 
финны не вмешаются, ему гарантируется 
жизнь, а Финляндии  –  независимость. 
Гитлер единственный раз прилетал в 
чужую страну, топал ножками на Маннер-
гейма, но тот так и не влез по-настоящему 
в войну с нами.

Перенимайте великий советский 
опыт и профилактируйте тех, кто сегодня 
может сыграть такую же роль на Украине. 
Разъясняйте, что американцам выгодна 
война. Если они не будут поддерживать 
эту киевскую свору, которая преврати-
лась в кровавых клоунов, то полностью 
провалятся в зоне наших стратегических 
интересов. Так обратитесь к народу! У нас 
ведь уже есть огромный опыт. Напри-
мер, Чечня. 25 лет назад мы там воевали. 
Но посмотрите на Грозный теперь – кар-
тинка! Посмотрите на Крым. Это бле-
стящее доказательство того, что можно 
сделать благодаря воссоединению с 
исторической Родиной! Так что сейчас 
надо плотно работать с украинским наро-
дом. Он сам задыхается от этих бандеров-
ских мерзостей.

Что касается прозвучавших на форуме 
предложений президента, касающихся 
первоочередных социально-экономи-
ческих задач, то с каждым из десяти 
названных им пунктов я согласен. Но 
чрезвычайно важно, каким будет темп 
этой работы. Ведь потеря темпа в таком 
деле  –  это все равно что потеря пульса. 
И в первую очередь необходимо решить 
проблему демографии. Иначе нам не 
устоять. В первую очередь надо внести 
предложения по поддержке многодет-
ных семей. Это основа противостояния 
демографическому кризису.

И еще раз всем повторяю: в политике, 
геополитике, экономике, социологии, 
психологии есть свои законы, которые 
работают так же, как законы математи-
ческие. Тот, кто эти законы понимает, не 
может спорить с тем, что без смены курса 
мы не одержим достойную победу.

Без нового бюджета развития не 
решим стоящие перед страной про-
блемы. Без удвоения финансовых вложе-
ний в социалку, образование, культуру, 
без увеличения вчетверо расходов на 
науку, не освоим новые технологии. Без 
поддержки трех программ Кашина, свя-
занных с устойчивым развитием села, не 
накормим страну. Без регулирования цен 
на товары первой необходимости раскол 
в обществе будет только нарастать. Без 
жесткого регулирования иностранной 
миграции не удастся сохранить стабиль-
ность.

Мы обязаны решать эти вопросы. Они 
давно вызрели и профессионально, гра-
мотно разобраны в выступлении пре-
зидента. Теперь надо засучить рукава и 
работать. И вести себя честно. А не так, 
как в случае с индексацией работающим 
пенсионерам. КПРФ  восемь лет подряд 
вносили эту инициативу. А теперь, когда 
президент объявил о том, что соответ-
ствующее решение принято, партия вла-
сти ставит это в заслугу исключительно 
себе. 

кПРФ.ру.

г.а. зюганов с трибуны государственной думы: 
«великих стран и народов не бывает без великих идей!»

Легендарная фраза космонавта-комму-
ниста Юрия Алексеевича Гагарина «Пое-
хали!», это слоган года, что подчерки-
вает  –  регион  –  отличная площадка для 
построения успешного бизнеса и новых 
горизонтов.

Во время посещения стенда Новгород-
ской области, прошла встреча Г. А. Зюга-
нова с губернатором Новгородской обла-
сти А. С. Никитиным, где они обсудили 
развитие региона.

встреча лидера КпрФ с губернатором новгородской области
7  июня председатель Цк кПРФ, руководитель фракции кПРФ государ-

ственной Думы геннадий андреевич Зюганов посетил стенд новгород-
ской области на ПМЭФ, оформленный с элементами советского футуриз-
ма, который является продолжением тематики «большая стройка». на 
нем представлены достижения, инновации и технологии будущего.
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на Петербургском междуна-
родном экономическом форуме 
председатель Центрального банка 
Э. С. набиуллина предположила: 
ближайшее время ключевая став-
ка Цб останется на действующем 
уровне или может повыситься, что 
вызвало неоднозначное мнение в 
обществе. банкиры такое предска-
зание одобрили, производствен-
ники возмутились. что же проис-
ходит в российской финансовой 
сфере и почему такой ажиотаж во-
круг ключевой ставки Центрально-
го банка? Давайте разберёмся!

Ключевая ставка Центрального банка 
придумана для определения размера про-
центных ставок по кредитам и депозитам. К 
примеру, банк выдал вам кредит под 10 % 
годовых, а инфляция оказалась 15 %. Это 
означает, что деньги обесценились на 5 % 
и банк понесёт убытки. Чтобы банки не 
несли убытки, Центральный банк подни-
мает ключевую ставку, которая обязывает 
банки повышать проценты по кредитам 
до уровня инфляции или немного выше, 
чтобы иметь прибыль.

По депозитам ситуация противопо-
ложная. Допустим, вы положили в банк на 
депозит 100000  рублей под 10 % годовых, 
а инфляция оказалась 15 %. Это значит, что 
ваши деньги обесценились на 5 % и вы вме-
сто дохода получите убыток в 5 %. Чтобы 
этого не произошло, ЦБ повышает ключе-
вую ставку, которая даёт возможность бан-
кам повысить проценты по вкладам, чтобы 
вы не несли убытков и не сняли деньги с 
депозита. Механизм этих операций другой, 
но принципиальная схема именно такая, 
чтобы проще понять этот механизм.

Во всех странах мира ключевая ставка 
чуть выше уровня инфляции, именно «чуть», 
чтобы обеспечить этим «чуть» доходность 
банков и их клиентов. Ну не могут же они 
работать бесплатно!

Но в России это «чуть» в 4 раза больше 
уровня инфляции! По данным того же ЦБ, 
уровень инфляции сегодня  –  4,5 %, а клю-
чевая ставка 16 %. Это значит, что ЦБ обе-
спечивает доходность банков на 11,5 %. А 
не слишком ли? Но это только по ключе-
вой ставке, коммерческая ставка кредита 
намного больше: от 20 до 40 % годовых. В 
прошлом году банкиры получили сверх-
прибыль в 3,3 триллиона рублей именно за 
счёт манипуляций с ключевой ставкой.

ЦБ прогнозирует инфляцию в 
2024  году на уровне 4,3–4,8 %, а высокая 
ключевая ставка держится по причине 

инфляционного ожидания. Но если вы ожи-
даете инфляцию около 5 %, то почему такая 
высокая ключевая ставка? По всем параме-
трам она должна быть на уровне 6–7 %, а не 
16 %. Тогда кто-то лукавит: либо инфляция 
на уровне 15 %, либо ЦБ хочет обогатить 
банкиров!

Давайте разберёмся в том, кому 
выгодна высокая ключевая ставка. Она 
выгодна тем, кто деньги кладёт на депозит 
под большие проценты. Сегодня на депо-
зитах в банках лежат 63 триллиона рублей, 
из которых 50 триллионов принадлежит 
гражданам, остальные деньги положили 
предприятия. Это хорошо для вкладчиков, 
они получают процентные доходы. Это 
хорошо и для банков, они получили деньги 
под процент ниже ключевой ставки, и, сле-
довательно, им не надо одалживать деньги 
в ЦБ по ключевой ставке.

Но у высокой ключевой ставки есть 
немало проблем. Высокие ставки по депо-
зитам привлекают всех, и вместо вложения 
денежных средств в развитие производства 
деньги идут банкирам и вымываются из эко-
номики, развитие которой замедляется, а это 
недопустимо в условиях военных действий! 
По существу в банках из денег делаются 
деньги, но не товары, а вот товары прихо-
дится покупать за границей. К тому же увели-
чение за счёт процентов доходов граждан и 
предприятий увеличивает спрос на товары, 
что приводит к инфляции, поскольку товары 
не производятся.

Логика руководителей предприятий 
проста: зачем производить товары, воз-
иться с их продажей, расширять производ-
ство, лучше положить деньги на депозит и 
получить больше! Вот почему размер клю-
чевой ставки спокойно обсуждают олигархи 
от сырьевой экономики: они кредитов не 
берут, зато деньги на депозитах приносят им 
немалые доходы, и они спокойны.

По мнению ЦБ, повышение ключевой 

ставки, как правило, обусловлено желанием 
взять под контроль и снизить инфляцию. Но 
инфляция от этого только разогревается, так 
как покупательная способность населения 
за счёт процентных доходов увеличивается, 
а темпы развития экономики проседают от 
недостатка денег. Товарная масса сокраща-
ется и дорожает.

Более того, высокая ключевая ставка 
становится фактором инфляции и по дру-
гой причине. Высокая ключевая ставка в 
16 % позволяет банкам поднимать про-
цент по кредитам на самый высокий уро-
вень – 25–30 % годовых. То есть банки поку-
пают деньги у населения за 15 %, а продают 
за 30 %. Кредиты становятся кабальными, но 
в условиях военных действий производство 
остановить нельзя, и предприятия вынуж-
дены брать эти кредиты.

Всё бы ничего, но российские предпри-
ятия низкорентабельные, их рентабель-
ность  –  на уровне 8–12 %. И получается 
очень некрасивая картина. Представьте 
себе: предприятие берёт в кредит один 
миллион рублей под 30 % годовых, через 
год оно должно отдать миллион и 30 %, или 
300 тысяч рублей, а прибыль оно получило 
только в объёме 80 тысяч рублей. Как же 
расплачиваться за кредит? А очень просто, 
эти 300 тысяч рублей относятся на себесто-
имость продукции, она становится дороже и 
разогревает инфляцию. Вот так ЦБ борется с 
инфляцией.

Рост цен на отечественную продук-
цию подталкивает российских потребите-
лей покупать дешёвую китайскую продук-
цию. К примеру, китайские трактора на 30 % 
дешевле, чем российские. Чтобы спасти свои 
тракторные заводы, российское правитель-
ство принимает решение о субсидировании 
процентных ставок при покупке сельхоз-
предприятиями отечественной техники. И 
таким образом банкиры задирают ссудный 
процент, а бюджет им оплачивает их алч-
ность, вместо того чтобы отдать эти деньги 
школам и больницам. Вот почему банкиры 
одобряют повышение ключевой ставки.

Ну а производственникам не по силам 
брать кредиты под 30 % годовых. Выходит: 
либо работай с разорительными кредитами, 
либо закрывай предприятие. А государство 
субсидирует только немногие предприятия 
и ограниченное число продукции, поэтому 
выживайте сами.

Во всём мире ключевая ставка  –  на 
уровне инфляции. В России с сентября про-
шлого года при инфляции 6 % ключевую 
ставку подняли до 16 %. В этом полугодии 
инфляция меньше 5 %, по году ожидают 
4,8 %, тогда почему ключевая ставка 16 %, 
если инфляция в 3 раза меньше?

Можно предположить, что инфляцию 
скрывают, и на самом деле она около 15 %. 
При быстром росте цен да высоком курсе 
доллара Россия скоро выйдет на первое 
место по ВВП среди стран Европы, но только 
в денежном выражении, товаров от этого не 
прибавится.

Ну а кому выгодна низкая ключевая 
ставка? Всё зависит от того, какие цели пре-
следует правительство страны. Сразу нужно 
отметить, что в некоторых странах, а очень 
часто в Японии, ключевая ставка даже отри-
цательная, то есть не 16 % как у нас, а минус 
1–2 %. В этом случае проценты по кредитам 
2–3 % годовых, а не как у нас 20–40 %. Что 
же даёт низкий процент по кредитам? Если 
деньги в банках дешёвые, то их может взять 
каждый и в большом количестве. Это значит, 
что растёт благосостояние народа, который 
может на кредит купить необходимые вещи, 
растёт экономика благодаря доступным 
кредитам, товаров на внутреннем рынке 
становится больше, а значит, цена на них ста-
новится меньше, инфляционные процессы 
затухают. Если растёт экономика, то растёт и 
государственный бюджет, страна выполняет 
все социальные обязательства и движется к 
прогрессу. Разве в Японии не так?

Кто оплачивает отрицательную ключе-
вую ставку? Государство! Чем оплачивать 
банкирам процентные ставки, лучше заста-
вить их работать на рыночных условиях, и 
это заслуга правительства.

У низкой ключевой ставки есть и негатив, 
который не всем нравится, особенно ран-
тье, которые привыкли жить на процентные 
доходы. Да, при низкой ключевой ставке 
проценты по депозитам будут ниже этой 
самой ключевой ставки, а значит, доходы от 
вложенного капитала станут меньше. Надо 
отметить, что к этому легко привыкнуть. В 
советское время ставка по депозитам была 
2 %, а трёхпроцентный депозит назывался 
золотым займом.

Не все с этим согласятся, но делать из 
денег деньги  –  дело бесперспективное, и 
мы в этом убедились, побывав в обманутых 
дольщиках, обманутых ипотечниках, обма-
нутых вкладчиках. В нормальном государ-
стве занимаются производством, а не спе-
куляциями, и только в России уже 30 лет 
проводится спекулятивная политика в эко-
номике, и привела она к тому, что к началу 
СВО в стране уже не производились само-
лёты, тракторы, комбайны и товары народ-
ного потребления (а если и производились, 
то в незначительном количестве), а вот нау-
читься производить всё это самим оказа-
лось не так просто!

Так почему в России сегодня ключе-
вая ставка 16 % при инфляции в 4,8 %? 
Ответ на этот вопрос простой: кому-то 
выгодно гробить российскую эконо-
мику и получать баснословные доходы! 
Такой ключевой ставки не может быть 
при инфляции 4,8 %. Значит, либо в стране 
инфляция на уровне 15 %, либо соверша-
ется диверсия против экономики России. 

николай аРеФЬеВ, 
секретарь Цк кПРФ, 

первый заместитель
 председателя комитета гД 

по экономической политике

позиция партии

Ключевая ставка центрального банка: 
почему так волнует её размер? 

Эта норма закреплена в новом Трудо-
вом кодексе, который разработан по ини-
циативе КПРФ.

В эфире телеканала «Красная линия» 
Юрий Афонин  –  первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, депутат Госдумы, 
ответил на вопрос ведущего: как партия 

власти отнесется к этой инициативе ком-
мунистов? Конечно, очень негативно. 
Потому что власть понимает: наши пред-
ложения поддержат минимум 80 % насе-
ления.

«Когда проталкивалась «пенсионная 
реформа», мы доказали, что повышение 

пенсионного возраста наносит ущерб 
и гражданам, и экономике. Сотни тысяч 
людей тогда выходили на митинги, чтобы 
поддержать нашу позицию.

Для развития страны надо не застав-
лять людей работать во все более пожи-
лом возрасте, а поднимать произво-
дительность труда. Новые технологии, 
роботизация, развитие искусственного 
интеллекта создают для этого все возмож-
ности.

Если человек хочет продолжать рабо-
тать, пусть работает, но пусть он и пенсию 
получает. Сокращать число получателей 
пенсий  –  значит сокращать покупатель-
скую способность населения, что ведет к 
торможению экономического роста.

А молодые бабушки, раньше выйдя на 
пенсию, помогут воспитанию детей, что 
положительно скажется на демографиче-
ской ситуации.

При этом мы ясно указываем, откуда 
взять средства на цели пенсионного обе-
спечения: национализация природных 
ресурсов и стратегических предприятий, 
введение прогрессивного налога. Финан-
сирование пенсионных выплат только 
за счет взносов работающих граждан, 
собираемых в пенсионный фонд,  –  это 

выдумка горбачевцев, которую пора 
отбросить. Государство должно финан-
сировать выплату пенсий за счет любых 
своих доходов, в том числе за счет при-
былей государственного сектора эконо-
мики.

А вот все аргументы пропагандистов 
«пенсионной реформы» оказались лож-
ными. Реформа не привела к реальному 
повышению пенсий. Буржуазное государ-
ство просто сэкономило на людях.

С помощью нашего проекта Трудо-
вого кодекса, который мы внесем на рас-
смотрение парламента, мы вновь поста-
вим вопрос об отмене «пенсионной 
реформы» – отметил Юрий Вячеславович 
Афонин.

ЮРий аФОнин: Мы требуем снова рассмотреть вопрос о возвращении 
прежнего возраста выхода на пенсию: 60 лет – для мужчин, 55 лет – для 
женщин.
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всё для Фронта

член Цк кПРФ, первый секретарь 
новгородского обкома партии Оль-
га ефимова с 30  мая по 3  июня на-
ходилась в луганской и Донецкой 
республиках, чтобы доставить гу-
манитарный груз для бойцов Спе-
циальной военной операции. 

В сборе гуманитарного конвоя прини-
мали участие волонтёры «По зову сердца. 
Боровичи 53» (Шаповалова Наталья) и 
«Крестцы для Победы!» под руковод-
ством Буханцевой Татьяны Владимировны 

(депутат от КПРФ), Ивановой Татьяны Евге-
ньевны, и традиционно помощь оказали 
коммунисты районных партийных отде-
лений Новгородской области (Шимское, 
Чудовское, Старорусское, Маловишер-
ское, Поддорское, Боровичское). Для бой-
цов СВО были доставлены персональные 
посылки, маскировочные сети, медика-
менты, предметы личной гигиены, про-
дукты и многое другое.

1  июня  –  в День защиты детей, Ольга 
Ефимова приняла участие в торжествен-
ных мероприятиях совместно с депута-
тами фракции КПРФ и заместителем пред-
седателя Народного Совета ДНР Николаем 
Сытовым. В киноцентре Донецка для детей 
был организован показ мультфильма 
«Гарфилд». Перед сеансом ребят поздра-
вили с праздником и подарили подарки. 
Во время официальной части мероприя-
тия прошла презентация книги «Сашка и 
Наташка» писательницы Светланы Бачури-
ной из города Воронежа. Один экземпляр 
книги от автора Ольга Анатольевна при-
везла в Великий Новгород для библиотеки 
новгородских пионеров. На мероприятии 
в киноцентре Донецка Ольга Ефимова от 
себя лично вручила подарок многодетной 
семье, которая приехала с 10-ю детьми на 
праздник.

В этот же день совместно с Нико-
лаем Сытовым и Сергеем Захарченко (сын 
погибшего экс-главы ДНР Александра 
Захарченко) Ольга Анатольевна приехала 
поздравить детей из г. Енакиево и г. Крас-
ного Лимана ДНР с праздником.

Семьи с детьми из Красного Лимана и 
прилегающих территорий, потерявшие 
кров в ходе боевых действий, вынуждены 
находиться в пунктах временного разме-
щения на территории г. Енакиево. Таким 
семьям коммунисты оказывают особое 
внимание и стараются решать их вопросы. 
В этот день детям подарили игрушки 
для самой младшей возрастной группы, 
а более старшим  –  настольные игры.  
Все мероприятия освещались телевизион-
ными компаниями ДНР.

гуманитарная миссия на донбасс  организованная 
новгородским областным отделением КпрФ

Новгородское областное отделение 
благодарит наших постоянных волонтеров 
за их помощь в сборе гуманитарного груза 
для бойцов СВО.

В этой поездке особые слова благодар-
ности мы передаем и от ребят труженицам 
и помощникам Буханцевой Татьяны Влади-
мировны «Крестцы для Победы». Собран-
ные и изготовленные ими сухие супчики 
доставили много радости ребятам. Осо-
бенно когда читают ассортимент на короб-
ках. К следующей поездке постараемся 
забрать этот «вкусный груз» в большем 
количестве. Спасибо за ваш труд!

Ценным грузом для всех наших ребят 
являются маскировочные сети. И в этом нам 
очень помогают «По зову сердца. Боровичи 
53». Спасибо руководителю группы и лично 
Шаповаловой Наталье, всем кто помогает 
материально и «паучкам», кто плетет сети!

Член Комитета Поддорского район-
ного отделения КПРФ Андрей Назаров 
знаком многим волонтерам нашей обла-
сти. Андрей совершил уже несколько 
поездок к бойцам в зону СВО. Ему активно 
помогают в сборе груза не только волон-
терские группы из Великого Новгорода, 
Старой Руссы и Крестец (Буханцева  Т. В.) 
но и просто жители района. 17  июня 
состоится очередная доставка гумани-
тарной помощи нашим защитникам и 
собранные детские вещи, принадлежно-
сти и медикаменты для реабилитацион-
ного центра «Возрождение» города Кре-
менная.

партбилет герою днр и встреча с донецкими коммунистами-военнослужащими
В рамках состоявшегося IX Плену-

ма Цк кПРФ лидер партии г.а. Зю-
ганов в торжественной обстановке 
вручил партийный билет герою До-
нецкой народной Республики, ком-
бату особого назначения, полков-
нику с позывным «чиП».

На мероприятии также присутство-
вали коммунисты-военнослужащие: 
первый секретарь Донецкого город-
ского комитета КПРФ С. Семичасный, 
секретарь по идеологии В. Попков, ру-
ководитель направления и развития 
физической культуры и спорта Д. Собо-
левский.

В церемонии вручения партбилета 
также приняли участие Главный поли-
тический советник Председателя ЦК 
КПРФ В. Н. Тетекин, советник Предсе-
дателя ЦК КПРФ М. Образцова, депутат 
Донецкого горсовета А. Богачев, член 
КПРФ А. Ефемович, лидер Донецкого 
комсомола С. Захарченко и секретарь 
по оргработе комсомольской органи-
зации в ДНР В. Мельников.

Затем состоялась закрытая встреча 
Председателя ЦК КПРФ с коммуни-
стами-военнослужащими. В ходе кото-
рой, в частности, были обсуждены 
вопросы гуманитарной помощи, оказы-
ваемой КПРФ российской Армии.

Лидер КПРФ особенно подчеркнул, что 

крепкий тыл  –  залог Победы, заверив, что 
КПРФ продолжит поддержку нашим герои-
ческим бойцам на передовой.

В ходе беседы полковник «ЧИП» рас-
сказал лидеру коммунистов о спортивном 
армейском клубе по мини-футболу «Сепар» 

в Донецке. В команде играют военнослужа-
щие. В результате была достигнута предва-
рительная договоренность о проведении 
товарищеского матча в Москве между фут-
больными командами КПРФ и «Сепар».
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смена

Пленум был посвящён ключевому 
вопросу  –  «О противодействии фашисткой 
угрозе и задачах коммунистической моло-
дёжи на современном этапе». С докладом 
по данной теме выступил первый секретарь 
ЦК ЛКСМ РФ Владимир Исаков.

В своём выступлении лидер Ленин-
ского комсомола отметил неоднозначные 
процессы, происходящие в российском 
обществе. Владимир Павлович назвал воз-
мутительной позицию российских чинов-
ников, призывающих к объединению и 
общей победе, и в то же время, цитирующих 
Ильина, драпирующих памятники Ленину, 
устанавливающих бюсты Врангеля и мемо-
риальные доски Маннергейму. В связи с 
этим одним из приоритетных направлений 
работы Ленинского комсомола является 
патриотическое воспитание нового поко-
ления граждан нашей страны. Эффективное 
выполнение этой задачи невозможно без 
борьбы с фальсификацией истории и про-
тиводействия увековечиванию памяти кол-
лаборационистов. С этой целью к выпуску 
готовится несколько антифашистских бро-
шюр и материалов, нацеленных на школь-
ную аудиторию.

Ежегодно активисты ЛКСМ РФ прово-
дят тысячи уроков и различных мероприя-
тий по патриотической тематике. Проекты 
«Знамя нашей Победы» и «Юные герои Оте-
чества», которые реализуются больше 10 
лет, побывали в школах каждого крупного 
города, во многих посёлках страны. Боль-
шую работу комсомольцы ведут по сохране-
нию памятных и исторических мест. Многие 

комсомольские организации ведут уход 
за могилами борцов за Советскую власть и 
защитников социалистического Отечества.

Лидер российских комсомольцев уве-
рен, что заигрывание власть имущих с уль-
траправой идеологией может закончиться 
трагедией для России. Поэтому антифашист-
скую борьбу Ленинский комсомол должен 
выдвинуть на передний план.

Секретарь ЦК ЛКСМ РФ, комсорг ЦК 
ЛКСМ РФ по УрФО Денис Курочкин заявил, 
что коричневая чума поднимает голову 
по всему миру. И обязанность коммуни-
стов – защитить мир от этой угрозы. Как под-
метил Геннадий Андреевич, если на роль 
главных борцов с бандеровщиной будут 
выдвигаться антисоветчики, русофобы и 
откровенные власовцы, ничего хорошего 
из этого не выйдет.

Денис Курочкин призвал товарищей 
усилить работу с комсомольскими ресур-
сами в социальных сетях, готовить разно-
образные публикации и отходить от фор-
мата «сухих» отчётов. Среди прочего эта 
задача поможет вскрывать суть фашизма и 

доносить историческую правду до широких 
масс российской молодёжи.

Председатель ЦКРК ЛКСМ РФ Ярослав 
Листов отметил, что, несмотря на заявления 
чиновников, у российской власти есть иде-
ология. Идеология, тщательно скрываемая 
истеблишментом. Мы видим, как проникли 
ильинские корни во властвующую систему. 
Ленинскому комсомолу, по словам спи-
кера, предстоит продолжить борьбу на иде-
ологическом фронте. Ведь, как известно, 
победившей становится идея, охватившая 
массы.

Также в прениях выступили: Екатерина 
Долгова (Белгородская область), Алек-
сандр Крылов (г. Севастополь), Александр 
Сорокин (Самарская область), Артём Гад-
житаев (республика Дагестан), Никита 
Ковынев (республика Карелия), Вячеслав 
Третьяков (Томская область), Артур Тимо-
шенко (Приморский край), Дарья Багина (г. 
Москва), Борис Лисицын (Луганская Народ-
ная Республика), Илья Киселёв (Кировская 
область).

По второму вопросу Пленума доложил 
секретарь ЦК ЛКСМ РФ Игорь Цевменко. 
В своём выступлении он напомнил о при-
ближающемся 100-летнем юбилее со дня 
присвоения комсомольской организации 
имя Владимира Ильича Ленина. Принимая 
высокое имя Ленина, наша организация 
дала клятву: всегда быть верным великому 
ленинскому знамени, всегда и везде быть 
в первых рядах борцов за строительство 
нового, социалистического общества.

В ходе рассмотрения данного вопроса 
было принято решение объявить Ленин-
ский призыв в ряды Ленинского комсо-
мола и запустить социалистическое сорев-
нование среди региональных отделений 
организации.

лКсм рФ: антиФаШизм должен стать Кредо наШей раБотЫ
23 мая в Подмосковье состоялся II совместный Пленум Центрального 

комитета и Центральной контрольно-ревизионной комиссии лкСМ РФ. В 
работе Пленума принимал участие первый секретарь новгородского об-
ластного отделения лкСМ РФ Макаревич никита андреевич.

каждый год в первый летний 
день во всем мире отмечается 
Международный день защиты де-
тей – праздник дружбы и добра. 

Его традиция восходит к 1949  году, 
когда на Московской сессии Совета Меж-
дународной демократической федерации 
женщин было принято решение учредить 
особый памятный день, привлекающий 
внимание к проблемам, с которыми стал-
киваются дети по всему миру.

Вопросы защиты детства и прав под-
растающего поколения на свободную и 
достойную жизнь всегда были в центре 
внимания коммунистического движения. 
С первых дней существования Советской 
власти обеспечение детей трудящихся 
всем необходимым для гармоничного раз-
вития было одними из важнейших приори-
тетов ее деятельности. Результатом после-
довательно проводимой политики стали 
миллионы яслей, учреждений дошколь-
ного, начального и среднего образования, 
детских поликлиник, больниц, спортив-
ных и творческих клубов, лагерей детского 
отдыха. Для поддержки молодых мате-
рей были введены знаменитые «декрет-
ные» отпуска, а также созданы сотни тысяч 
«молочных кухонь», снабжавших новорож-
денных детским питанием. Также именно 
Советская власть впервые в мире на зако-
нодательном уровне полностью запре-
тила детский труд и другие формы эксплу-
атации несовершеннолетних, опередив 
в этом вопросе страны даже так называе-
мого «цивилизованного мира».

К сожалению, реставрация капита-
лизма вновь вынуждает нас бороться с 
проблемами нарушения прав детей. После 
разрушения Советского Союза эксплуа-
тация подрастающего поколения вновь 
стала частью реальности. Все чаще при-
ходят тревожные известия о вовлечении 
детей и подростков в незаконную коммер-
ческую деятельность, привлечении их к 
тяжелому и опасному труду, росте семей-
ного насилия.

Мы, молодые коммунисты и комсо-
мольцы убеждены, что решить существу-
ющие проблемы и защитить семью и дет-
ство можно только с переходом России на 
социалистический путь развития. Только 
отказавшись от культа наживы и неоли-
беральной доктрины возможно защитить 
подрастающее поколение и обеспечить 
достойное будущее для юных граждан 
России! И мы уверены, что эта цель будет 
успешно достигнута!

Первый секретарь Цк лкСМ РФ
Владимир исаков

дети – 
БудуЩее мира!

«К Коммунизму – вместе!». цК лКсм рФ объявил 
ленинский призыв в ряды комсомола

товарищи! Друзья!
100 лет назад, 12 июля 1924 года VI съезд 

РКСМ принял историческое решение – при-
своить комсомольской организации имя Вла-
димира Ильича Ленина и впредь именовать 
организацию Российским Ленинским Ком-
мунистическим Союзом Молодежи – РЛКСМ. 
Имя Ленина сохранилось в названии органи-
заций ВЛКСМ, ЛКСМ РФ.

Принимая высокое имя Ленина, наша 
организация дала клятву – всегда быть вер-
ным великому ленинскому знамени, всегда 
и везде быть в первых рядах борцов за 
строительство нового, социалистического 
общества.

С именем Вождя мирового пролетариата 
комсомольская организация прошла дол-
гий и славный путь, проявив высочайший 
героизм на полях сражений Гражданской и 
Великой Отечественной войн и невероят-
ную способность к созидательному труду на 
благо социалистической Родины в мирное 
время. И сегодня, несмотря на все трудно-
сти и испытания, наша комсомольская орга-
низация продолжает носить гордое имя 
Ленина и бороться за дело наших героиче-
ских предшественников.

Ленин говорил, что коммунизм  –  это 
не лозунг на плакатах, а общество, кото-
рое можно построить. Создавать новую 
жизнь  –  право и привилегия молодых. 
Именно поэтому мы объединились в 

Ленинский коммунистический союз моло-
дёжи Российской Федерации, чтобы вместе 
бороться за построение нового прогрес-
сивного будущего. Будущего без насилия 
и угнетения, без варварской эксплуатации 
природных ресурсов, агрессивных войн, 
шовинизма и дискриминации. Будущего сво-
бодного творчества и труда, равенства воз-
можностей и социальной справедливости.

Мы твердо убеждены, что построе-
ние такого будущего возможно только при 
коренном изменении существующего соци-
ально-политического строя, добиться кото-
рого можно лишь при помощи коллектив-
ных усилий.

И сегодня мы призываем вас, молодые 
ребята и девушки, вступайте в наши ряды! 
Только вместе мы сможем добиться демон-
тажа уродливой капиталистической системы 
и перехода к социалистическому пути раз-
вития!

Ты молод? Тебе надоело быть дешевым 
ресурсом для глобального рынка? Ты хочешь 
бороться с несправедливостью? Тогда при-
соединяйся к нам! Вместе мы – великая сила, 
для которой не существует преград!

Цк лкСМ РФ

1 июня в Санкт-Петербурге «Му-
рино арена» принимала девятый 
тур женской лиги по мини-футболу 
«VSEV CUP». 

Команда «Энергия-КПРФ» из Вели-
кого Новгорода одержала две уверенные 
победы: 9 - 1 и 8 - 4, и набрала 6 очков, оста-
ваясь единоличным лидером таблицы. Луч-
шими игроками матчей признаны: Зотова 
Александра в матче против «Янтаря» и 
Кирша Екатерина в матче против «Ижорца».

пионерское лето 
в отряде «орлёнок»

начало летнего сезона пионеры 
из отряда «Орлёнок» отметили по-
сещением районного краеведче-
ского музея. 

Юные ленинцы узнали много нового 
об истории Поддорского района, приняли 
участие в викторине на знание истории 
создания в Поддорском районе пионер-
ской организации.

«Энергия-КпрФ» одержала две победы
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На протяжении всего учебного года 
команды со всей страны принимали актив-
ное участие в конкурсе. Создавали стен-
газеты, проводили патриотические и про-
светительские уроки, проверяли свою 
эрудицию, совершали добрые дела по заве-
там тимуровцев, а в завершении провели 
свои агитбригады.

Первым заданием конкурса было изго-
товление стенгазеты, так команды знако-
мили других участников и организаторов 

с жизнью своего отряда, описывали свои 
мероприятия, рассказывали об активистах 
отряда и своей школы. За это время к кон-
курсу присоединилось много команд из 
деревень, поселков и городов.

Вторым заданием конкурса было про-
ведение патриотических мероприятий в 
честь дня юных героев-антифашистов. Дети 
прошли с просветительскими уроками по 
школам, библиотекам, досуговым центрам, 
рассказывая о пионерах-героях. В завер-
шении команды присоединились к помощи 
нашим бойцам, плетя сети, мастеря блин-
дажные свечи и рисуя открытки.

Во время школьных каникул конкурс 
перешёл к третьему блоку заданий, прове-
ряя ребят и девчат на знание мультфиль-
мов и фильмов о досуге пионеров совет-
ской эпохи. Картины «Бронзовая птица», 
«Завтрак на траве», «Стрела улетает в 
сказку», «Ивашка из Дворца пионеров», 
«Васек Трубачёв и его товарищи» погрузили 
ребят в интересы, ценности и досуг совет-
ских пионеров.

Тимуровское дело было четвертым бло-
ком заданий для команд. Участники изучили 
историю пионерии и приступили к прове-
дению добрых дел. За короткий период в 
десятке регионов прошло много важных и 
нужных дел: помощь пожилым, субботники, 
сбор макулатуры, работа по высаживанию 
растений и многое другое. Ребята подели-
лись историей своих дел в видеороликах, 
разместив их на страничках школ.

Завершающим и самым ярким заданием 
конкурса были пионерские агитбригады, 
где командам было необходимо провести 
мероприятия рассказывающие о пионерии 
и её истории, и на основе этих мероприятий 
создать агитбригаду. Речёвки, выступления 
барабанщиков, песни и танцы раскрасили 
агитбригады, с которыми команды высту-
пили на мероприятиях ко дню рождения 
пионерии.

В номинации «Пионер  –  всем ребятам 
пример», где команды представили стен-
газеты призовое III место занял пионер-
ский отряд «Сокол» из Великого Новго-
рода. Поздравляем пионеров и их вожатых 
с победой!

организаторы подвели итоги всероссийского конкурса 
детских общественных объединений «пионерское дело зовёт»

Завершился всероссийский конкурс детских общественных объедине-
ний «Пионерское дело зовёт». Стали известны победители творческого 
состязания, организованного отделом Цк кПРФ по работе с женскими и 
детскими общественными организациями и  Цк лкСМ РФ.

Юбилей Пушкина проходит в 
чрезвычайно тревожное и крайне 
опасное время для нашей и всей 
мировой истории.

Противостояние русской и запад-
ной цивилизаций достигло точки кипе-
ния. Англосаксонский глобализм в очеред-
ной раз пытается завоевать земной шар и 
навсегда уничтожить возможность неза-
висимой мысли и человеческой свободы. 
Пытается подчинить самый непокоренный 
народ на земле, как они называют русских. 
Словом, «и ненавидите вы нас», как счи-
тал пророк-Пушкин. Более того, нынеш-
ние «западники» пошли гораздо дальше 
Гитлера и объявили уничтожающую войну 
всему Русскому миру.

В нашей праведной битве за свободу и 
независимость бессмертный Пушкин, под-
няв Знамя Победы, вдохновляет нас на спа-
сительные подвиги. Александр Сергеевич 
сопровождает каждого из нас на протяже-
нии всей жизни. Она начинается с его сти-
хов и сказок. Мы учимся у него, постигая 
великую мудрость в простоте. А снова про-
должаем учиться уже вместе с внуками.

Не случайно именно советская школа 
так внимательно и подробно обращалась к 
творчеству Пушкина. Именно наше много-
национальное общество приняло его гений 
всем сердцем. Не случайно советский писа-
тель Андрей Платонов сказал о поэте: «Пуш-
кин  –  наш товарищ!» Именно в советскую 
эпоху, в памятное столетие гибели русского 
гения от руки зловещего проходимца Дан-
теса, произошло всенародное пушкинское 
воскрешение. Тогда сотни миллионов из 

простого народа были приобщены к живот-
ворному искусству в ответ тем, кто пытался 
сбросить Пушкина «в Лету».

Знаменитое стихотворение Алексан-
дра Сергеевича «Клеветникам России» – это 
не просто поэтическое произведение. Это 
национальный манифест. Это отповедь и 
ультиматум. Это мобилизационный доку-
мент на века, оставленный русским гением 
как программа для нас и наших потомков.

Мне кажется, что именно из этого пуш-
кинского призыва родилась великая совет-
ская песня-призыв «Вставай, страна огром-
ная!»… Сегодня, как и в годы Великой 
Отечественной войны, очень актуально 
звучат слова: «Как два различных полюса, 
Во всём враждебны мы: За свет и мир мы 
боремся, Они – за царство тьмы».

Мы хорошо понимаем и помним: 
когда впервые за двести лет в 1992  году 
на Днестре расстреливали памятник 

Пушкину  –  новые фашисты, наследники 
дантесов и геккеренов, расстреливали тело 
и душу нашего народа. Но русская духов-
ность, жизнеутверждающая поэзия гения 
всегда была сильнее их ненависти.

Во втором десятилетии нынешнего 
века по инициативе депутатов-коммуни-
стов был учрежден общенациональный 
праздник – День русского языка. и отме-
чается он 6 июня, в день рождения Пуш-
кина.

Уже современники воспринимали Пуш-
кина как чудо, понимая его значение: 
Пушкин  –  поэт, Пушкин  –  историк, Пуш-
кин  –  политик. За свою короткую творче-
скую жизнь он создал в отечественной лите-
ратуре то, что в иных европейских странах 
складывалось за много столетий.

Его прозорливость была беспредельна. 
Ни разу не пересекая границ Российского 
государства, он заговорил о неблагодарно-
сти Европы. И разглядел в Новом Свете – в 
современной Америке – то, что не было еще 
осознано европейским обществом.

За год до смерти Пушкин с отвращением 
писал о рабстве, эгоизме и страсти амери-
канского общества к довольству и наживе. 
С горячим сочувствием говорил он и о сто-
нах английских рабочих, загнанных в нече-
ловеческую жизнь. В этом весь Пушкин: «И 
в свой жестокий век восславил я свободу и 
милость к падшим призывал».

«Пушкин есть явление чрезвычай-
ное, – говорил о нем его истинный брат по 
творчеству Николай Гоголь, – и, может быть, 
единственное явление русского духа». Это, 
наверное, главная, основополагающая 
характеристика Пушкина. Соединивший в 
себе самые разнообразные крови, он был 

и остается образцом именно русского духа.
Горький сравнивал Пушкина с Леонардо 

да Винчи, а Луначарский называл его нашим 
Возрождением, русской весной, русским 
утром и русским Адамом.

Пушкин оказался для нас школой миро-
вой духовной жизни. Он стал своеобразной 
всемирной энциклопедией. Показал нам 
Овидия и Шекспира, Гёте и Байрона, Саади 
и Хафиза. Среди тем, вдохновляющих Пуш-
кина, оказался и благородный Коран.

Кажется, он объял всё, стал человеком 
вселенной. Но прежде всего он был рус-
ским. «Клянусь честью,  –  говорил Пуш-
кин,  –  что ни за что на свете не хотел бы 
переменить Отечество или иметь другую 
историю, кроме истории наших предков».

О чем бы ни писал Пушкин, его главной 
темой оставался наш народ  –  его судьба, 
его будущее, его сбережение. Об этом мы 
читаем в его стихах, в его назидательных 
сказках, в его «Борисе Годунове», в его гени-
альном «Евгении Онегине».

Пушкин сказал нам всё самое главное о 
русской женщине. О её верности и душев-
ной красоте. Он преподнёс нам уникаль-
ный урок любви и благодарности к простой 
крепостной крестьянке, своей няне Арине 
Родионовне, которую почитал как мать и 
уважал как друга.

Вот почему мы почитаем его как своего 
друга, любимого учителя, нашего товарища.

Наряду со стихотворением «Памятник» 
Пушкин сказал еще несколько самых вер-
ных пророческих слов о себе: «И неподкуп-
ный голос мой был эхом русского народа».

С прекрасным юбилеем вас, дорогие 
товарищи!

г. а. Зюганов,
Председатель Цк кПРФ,

доктор философских наук.

г.а. зюганов: пушкин – наш учитель, друг и духовный наставник
к 225-летиЮ СО Дня РОжДения алекСанДРа СеРгееВича ПУшкина

96 лет назад, 14 июня 1928 года, 
родился Эрнесто че гевара  –  ле-
гендарный латиноамериканский 
революционер, коммунист, ко-
манданте кубинской революции 
1959 года.

Че Гевара вошёл в историю как чело-
век, посвятивший себя благородной и 
трудной борьбе за освобождение чело-
века, за торжество коммунистических 
идеалов. Жизнь Че Гевары и сегодня 
является вдохновляющим символом 
героизма и преданности идеалам рево-
люции и социализма.


